

Gabriel García Márquez y José Saramago coinciden en Guadalajara en tributo al autor de Rayuela

Premios Nobel rinden homenaje en México a Julio Cortázar



Dos premios Nobel, Gabriel García Márquez y José Saramago, coincidieron ayer en Guadalajara, México, en un coloquio en homenaje a los 20 años del fallecimiento de Julio Cortázar. En la oportunidad, García Márquez recordó que Cortázar "era el hombre más alto que se podía imaginar, con una cara de niño perverso dentro de un interminable abrigo negro que más parecía la sotana de un viudo, y tenía los ojos muy separados, como los de un novillo, tan oblicuos y diáfanos que hubieran podido ser los del diablo si no hubieran estado sometidos al dominio del corazón".

La cita también convocó al argentino Tomás

Eloy Martínez y al mexicano Carlos Fuentes. Este último evocó la tarde de 1961 en que acudió a la casa de Cortázar en París. "Toqué a la puerta y me abrió un joven con camisa de manga corta, lampiño, un poco desgarbado, pccoso y le dije: 'vengo a ver a tu papá'. Me dijo 'soy yo'".

En tanto, Eloy Martínez destacó que Cortázar "instaló el sabor de la libertad y de la utopía en una América Latina de los años cincuenta resignada a la opresión y la vida gris, y mantuvo esa herencia en alto hasta el final, cuando murió como había vivido, apartado de los relámpagos del periodismo y apegado a unas pocas posesiones felices".

Premios Nobel rinden homenaje en México a Julio Cortázar. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premios Nobel rinden homenaje en México a Julio Cortázar. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile